
En direct avec vous

A QUOI SERVONS-NOUS ?

Je pose volontairement la question, de façon un peu
abrupte c'est vrai ! En ce début de mandat, après une longue
période d'adaptation liée à la pandémie. La reprise est 
difficile et force est de constater que l'agressivité, le chacun
pour soi, et bon nombre de "dérives" de notre société sont
de retour.

A quoi sert un Maire, des adjoints, des conseillers ?

Ces questions doivent interpeller chacun d'entre nous, 
à une époque où les taux de participation à toutes les 
élections en France sont inférieurs à 50%.

Dans les communes: les Maires, les Adjoints, les élus ont
une disponibilité 7 jours sur 7, 24 heures sur 24 au service
de leur commune. Ils sont aussi responsables de la gestion
de celle-ci, de ses agents, de son patrimoine, de l'état civil,
de l'urbanisme, des écoles, de l'enfance, etc... Ils répondent
quotidiennement aux préoccupations des concitoyens pour
leur état civil, leur logement. Le Maire bénéficie de l'appui
des forces de l'ordre pour les drames de la misère quoti-
dienne, à savoir l'intervention immédiate en première ligne
quand il s'agit de crise majeure, d'accident mortel ou autre
cataclysme.

Ainsi va la vie d'un élu, d'un Maire (l'homme ou la femme
à tout faire), et ce souvent dans la plus grande indifférence.

Pourtant la question de l'utilité de nos fonctions, et celle
de notre place dans cette société en mutation, méritent
d'être posées avant qu'il ne soit trop tard. La violence qui
nous touche désormais dans l'exercice de nos fonctions
pourrait bien être la goutte de trop : agressions verbales,

parfois physiques, déchainement nauséabonds sur les 
réseaux sociaux..., et j'en passe !
Triste réalité que de se cacher derrière son écran d'ordina-
teur et d'utiliser un pseudo pour épandre ses désaccords,
son mécontentement, ses rancoeurs et parfois même sa
haine à l'encontre des élus...

Elus, nous sommes toutes et tous des personnes légalistes,
loyales et dévouées à notre commune et à notre territoire.
Essayez un monde sans Maire, sans élu, uniquement 
administratif et on verra l'état de notre démocratie.

Ce n'est d'ailleurs pas la suspicion générale de manque
d'intégrité planant sur nos prises de décisions qui va venir
alléger l'atmosphère. (les conflits d'intérêt).

J'invite chaque concitoyen à y réfléchir...

Je vous invite aussi à vous mobiliser, très nombreux, pour
l'élection Présidentielle des 10 et 24 AVRIL 2022, ainsi que
pour les élections législatives des 12 et 19 JUIN 2022. Il en
va de notre démocratie.

En attendant, passez de bonnes fêtes de fin d'année, 
profitez de vos proches : familles et amis.

Bonne année 2022. Joies, bonheur et santé à tous.
Bloavez Mat.

Bien sincèrement.

Le Maire : Roger TALARMAIN.

AMÉNAGEMENT DU PÔLE SANTÉ

RECYCLONS NOS MASQUES JETABLES
Depuis quelques temps, des masques jetables se retrou-
vent sur la voie publique et dans la nature créant une
nouvelle pollution écologique et sanitaire (un masque
mettra plus de 400 ans à se dégrader naturellement). 

C’est pourquoi avec la société française
PLAXTIL qui collabore avec 4 entreprises
dont 2 issues de l’économie sociale et 
solidaire, la commune de Plouguin met 
à votre disposition des boîtes à la 
pharmacie et dans les deux écoles pour
collecter vos masques et les recycler sous
forme de fournitures scolaires ou autres
(règles, équerres…).

"ça y est , nous y sommes !!!"

Commencé en 2019, après une réflexion qui a duré 
2 années, la partie "A" de l'opération Cœur de Bourg
est achevée.
La commune de Plouguin accueille depuis le mois de
septembre :
- Le Docteur Pauline BRUN, praticienne en médecine
générale, installée auparavant dans le pôle médical,
route de Lanrivoaré. Pauline est arrivée à Plouguin en
février 2019, et a su recréer une patientèle après 
4 années d'absence de médecin sur la commune... 
Elle a su relever le défi en apportant ce qui avait tant
manqué à nos concitoyens : un médecin dans notre
commune rurale.

- Le Docteur Damien JUGIE, originaire de Corrèze et
habitant Landunvez. C'est un première installation
pour Damien qui a choisi d'accompagner Mme Brun
pour un développement de la patientèle. A eux deux,
ils assurent un vrai service médical à la population de
Plouguin et ses environs, avec une occupation des
plages horaires complète, ainsi que la réalisation de
quelques visites à domicile.
- Le cabinet infirmier avec Anne-Marie, Gwen, Fabrice
aidés de 4 autres collaborateurs qui assure de très
nombreux services à la population. Depuis très 
longtemps, leur travail au quotidien est reconnu 
et apprécié par tous. Le fait d'être situé près des 
autres praticiens s'avère être un vrai atout pour une
collaboration nécessaire, efficace et fructueuse dans
l'intérêt des patients.
- Mme Marie-Agnès Le Masson, orthophoniste DE, est
venue apporter ses compétences à la population de
Plouguin. Marie-Agnès a déjà une grande expérience
(plus d'une vingtaine d'années) dans quelques villes 
de France. Son choix pour Plouguin relève d'une 
collaboration entre l'ARS et la commune.
- Le 5ème bloc (M4) reste disponible. Des contacts
avec de nouvelles activités médicales sont en cours.
Ceci pourrait voir le jour en 2022.
Cette mise en service concrétise la volonté de la 
commune d'étoffer ses services médicaux et para-
médicaux. Les 15 logements attenants au Pôle-Santé
sont gérés par Finistère-Habitat et le Pôle Santé par
la commune elle-même.

Bon vent et bonne réussite à tous les praticiens.

Le Petit-Bois est ravi de vous annoncer un joyeux 
événement : la création de son journal d’école, Le
P’tit-Boisbla ! 
Toute l’école prend la plume pour ce projet ! Guidés
par les enseignants, les élèves enquêtent, recueillent
des témoignages et rédigent des articles. Un travail
préparatoire a permis aux jeunes écrivains de 
comprendre les enjeux de l’écrit d’information et de
s’imprégner du style journalistique. Par ailleurs, des
interventions et la participation à la semaine de la
presse sont prévues dans l’année.
Le P’tit-Boisbla couvrira l’actualité des huit classes
de l’école, à travers plusieurs rubriques thématiques.
Dans le « coin du collège », nous publierons des arti-
cles écrits par des élèves du collège Edouard Quéau. 
Deux versions complémentaires seront publiées : 
une version papier (un exemplaire sera distribué à
chaque famille de l’école) et une version numérique

qui l’enrichira de photos supplémentaires et d’enre-
gistrements sonores. 
La version en ligne sera consultable sur le site de
Plouguin ainsi que sur celui du collège Edouard
Quéau. Un grand merci à eux !
Le premier numéro du P’tit-Boisbla paraîtra en 
décembre, le deuxième au printemps. Voici le tout
début d’une grande aventure !

COUP D’ŒIL DANS LE RÉTRO

ÉCOLE DU PETIT BOIS
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De gauche à droite : 
François Madec, 
Jo Herry, 
Maurice Polin, 
Mie-Thé Fourn, 
Jean Paul, 
Jop Laot, 
Auguste Quivorron, 
Louis Jestin, 
Biel Falc'hun, 
Louis Berthou, 
Louis Lannuzel, 
Laurent Saliou, 
Louis L'Hour. 1983, Louis Berthou, Maire de Plouguin tire sa révérence.
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HISTOIRE DE BRETAGNE / ISTOR BREIZH

Les Bretons étaient un peuple celte qui habitait en Grande Bretagne actuelle (Pays
de Galles ; Cornouailles…). A partir du 5 ème siècle, ils émigrent vers notre terre
d’Armorique qui devient alors Bretagne !
Menés par des moines comme Pol Aurélien, Tugdual, Corentin,Majan, Samson, Ildut,
Malo, ils fondent les paroisses, les monastères, les  évêchés.
Nos ancêtres se heurtent à Charlemagne, l’empereur des Francs. Mais Nominoé unifie
le pays, et devient le 1er roi de Bretagne au 9 ème siècle. Le drapeau Gwenn ha Du
comprend 9 bandes horizontales.                             
Dont 4 blanches symbolisant les anciens évêchés bretonnants (Léon,Trégor,
Cornouaille et Vannetais ) et 5 noires représentant les pays gallos de Haute Bretagne
(St Brieuc, St Malo, Dol de Bretagne, Rennes et Nantes). Le duché de Bretagne a
difficilement résisté aux assauts  des Vikings et des Francs. De nombreuses guerres
de succession ont amèné au mariage de la duchesse Anne de Bretagne avec le roi de
France Charles 8 dès la fin du 15 ème siècle. Ce fut la fin de l’indépendance, mais
la Bretagne conserve une identité et une culture bien vivantes. A nous de la faire
vivre aujourd’hui !

Ar Vretoned a oa ur bobl kelt o chom e Breizh Veur (Kembre,Kerne Veur...) Adalek
ar 5 vet kantved e treizhont ar Mor betek Armorika, anvet Breizh neuze !
Menec’h evel Pol Aorelian, Tudual, Kaourintin, Majan, Samson, Ildud, Malo a oa en
o fenn. Krouet o deus ar parrezioù, ar manatioù, an eskoptioù.
Bec’h hon eus bet gant Charlez Meur impalaer ar Franked. Met unvanet eo bet ar
vro gant Nominoé deuet da vezañ kentañ roue Breizh en 9 vet kantved.

9 vandenn a-led zo oc’h ober banniel Breizh :4 wenn arouez an eskoptioù kozh 
brezhoneger (Leon,Treger,Kerne ha Gwened) ha 5 zu o tiskouez ar  broioù gallo 
(St Brieg, St Malo, Dol Breizh, Roazhon ha Naoned).
Dugelezh Breizh he deus poaniet  da stourm a-eneb d’ar Vikinged ha d’ar Franked.
Ablamour da galz a vrezelioù -hêrezh, Anna Vreizh zo bet dimezet gant Charlez 8,
roue Bro C’hall, e dibenn ar 15 vet kantved. Echu oa gant ar frankiz, met chom a ra
e Breizh un identelezh hag ur sevenadur bev mat. Deomp ni da reiñ buhez dezhi
bremañ !

WEST NAIL’S 

Parce que mon ambition était d’intégrer une 
commune dynamique, j’ai décidé de poser mes
valises depuis fin juillet au 23 rue de lanrivoaré 
à plouguin.
Vos mains sont le miroir de l’âme, je mets en 
lumière le meilleur de vous-même.
Je prends soin de vous proposer un savoir faire sur
mesure adapté à vos besoins car chacun d’entre
nous est unique.
Je vous accueille sur rendez vous, dans une 
ambiance chaleureuse, souriante et reposante ici
le temps de marquer une pause, la vôtre.

Alors n’hésitez pas à me contacter pour une beauté des mains, des pieds ou tout
simplement dans un premier temps faire connaissance. Je reste à votre disposition
pour tout renseignement.Céline Marc.
Mail: westnails@yahoo.com
Tel: 06/38/72/06/89
Également sur les réseaux sociaux Facebook et Instagram

GESTION DIFFERENCIEE DES ESPACES VERTS

Voilà quelques années que la commune de Plouguin est certifiée « Zéro phyto ».
Cette volonté d’entretenir les espaces publics de manière écologique à fortement
impactée les pratiques des agents des services techniques notamment dans 
la conduite de l’entretien des trottoirs et voies de circulation.

Aujourd’hui, le respect de la biodiversité nous oblige à adapter l’entretien espaces
verts de manière différenciée en fonction de la nature et des usages des zones
concernées. Ainsi, les espaces de « représentation », tels que le placitre, ou les
alentours des salles polyvalente ou
omnisports reçoivent une attention
plus poussée que les zones naturelles.
Le tout en garantissant une maitrise de
la végétation et notamment des
plantes indésirables.

Ainsi, dès le printemps prochain 
des tests seront menés afin de faire
évoluer quelques espaces verts en 
pelouses fleuries, améliorant de fait la
richesse écologique du milieu. 

BIJOUX L’ART EN ARGENT INSTALLE SON ATELIER À PLOUGUIN

Claudia Lechevalier, est créatrice de bijoux en
pâtes à métaux (argent, bronze et cuivre). Une
technique de recyclage de métaux sous forme
d’argile. Elle travaille par modelage ou moulage,
avec différentes techniques. Des bijoux nature
créés à partir des feuilles naturelles, des mou-
lages coquillages, fusing, feuille d’or, sertissage
pierres… Des bijoux fantaisie, formations, répa-
rations, créations sur mesure sont aussi proposés.
Les horaires d’ouverture sont variables, un 
panneau devant la boutique indique si l’atelier
est ouvert. Permanence fixe mardi après-midi,

vous pouvez aussi prendre rendez-vous au 06.32.29.64.97, adresse : 27A rue Abbé
Luguern.
Contact : c.l29@sfr.fr
www.facebook.com/bijoux.l.art.en.argent29
www.instagram.com/bijoux_l_art_en_argent
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PLOUGUINADES 
A l’initiative de Terre de Vie, un repas cochon
grillé a été proposé pour aider à relancer 
la vie associative sportive de Plouguin. 
Cette fête a été une réussite. Divers jeux 
ont été proposés par les associations et la
mairie durant l’après-midi. Plus de 270 repas
ont été servis et l’animation assurée par 
2 groupes musicaux : Ruzboutou et Manos 
Bigood.
Le bénéfice de cette fête a permis de 
distribuer 2700 € entre 9 associations 
participantes. Prochain RV est fixé le samedi
17 Sept 2022.

DU BON USAGE DE L’ESPACE PUBLIC 

Nous constatons régulièrement que des travaux d’aménagement de propriétés
(poses de clôture, ravalement...) empiètent sur le domaine public (route, trot-
toir), occasionnant souvent une gêne à la circulation piétonne et/ou automobile.
Pour rappel, vous devez obtenir une autorisation temporaire d'occupation du 
domaine public (AOT), avant le démarrage de tout chantier dont la réalisation
vous amènera à occuper l’espace public quel qu’en soit la durée, et la nature des
travaux dont voici une liste non exhaustive :
- Ravalement de façade (installation d'échafaudage ou de palissade)
- Pose d'une benne à gravats ou d'échafaudage sur le trottoir
- Dépôt de matériaux nécessaires à un chantier (tas de sable par exemple)
- Stationnement provisoire d'engin (grue, camion-nacelle notamment), d'un 

camion de déménagement…

Cette déclaration est à déposer au minimum 15 jours avant le début du chantier,
par l’entreprise réalisant les travaux ou le particulier s’il les réalise lui-même,
l’autorisation reste soumise à l’accord du Maire.

Par ailleurs, si le chantier impacte la circulation, la
pose de panneaux de signalisation de modification des
conditions de circulation pourra être imposée. La
fourniture des panneaux est à la charge de l’entre-
prise intervenante. Les services techniques pouvant
en fournir aux particuliers qui en feront la demande.
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Dans le cadre du cycle 3 et de la relation CM/6e, un
cross est traditionnellement organisé tous les ans au
collège Saint-Joseph de Ploudalmézeau. Cette course
a également une ambition solidaire car les élèves 
courent pour une association ou une organisation 
caritative.
Malheureusement cette année, la nouvelle édition n’a
pu avoir lieu, les protocoles sanitaires interdisant de
mélanger différents établissements. Toutefois, l’école
Sainte-Anne a décidé d’organiser sur ses terres une
course solidaire avec ses propres élèves et en y invitant
les élèves plus jeunes d’élémentaire (à partir du CP).
Après avoir rencontré en classe des bénévoles de 
l’association “ Pour un Sourire d’Enfant ”, les élèves
étaient plus que motivés pour courir, récolter un peu

d’argent et ainsi en faire don à des élèves défavorisés
vivant au Cambodge.
C’est donc sous le soleil que les élèves se sont rendus
au terrain de football. Les plus grands ont installé les
plots pour matérialiser le circuit et se sont échauffés
pendant que les plus jeunes découvraient
le lieu sur lequel ils allaient courir.
Pour que tous les élèves terminent leur course en
même temps, un départ échelonné a été donné par 
niveau. Les CP ont donc couru 7 minutes, les CE1 10
minutes, les CE2 16 minutes, les CM1 18 minutes et les
CM2 20 minutes.
C’est avec un réel sentiment de fierté que la journée
s’est terminée car tout le monde a joué le jeu et a
donné le maximum pendant la course.

TRAVAUX D’ISOLATION À LA SALLE POLYVALENTE

Depuis plusieurs années le SDEF et Energen’ce
(l’agence Energie Climat du Pays de Brest) accompa-
gnent la commune dans le suivi énergétique des 
différents bâtiments communaux.
Ainsi après une phase de diagnostics et de rationalisa-
tion des contrats de fourniture d’électricité, de gaz 
et de fuel, l’étude a porté sur les caractéristiques
d’isolation des infrastructures municipales. Il en ressort

que les actions prioritaires devaient se porter sur la
salle polyvalente.

Les travaux seront le suivants : isolation par l’extérieur,
amélioration de l’isolation intérieure, renforcement de
la VMC, renforcement de la charpente, changement de
tous les huisseries et menuiseries extérieures, ainsi la
partie basse des vitres sera remplacée par un muret.

Enfin, un élévateur aux normes PMR (personnes à 
mobilité réduite) permettra un accès simplifié entre le
hall et la salle.
Durée des travaux : environ >4 mois à compter du 
1/02/2022. Cout : 296.000 € HT. avec une aide de 
l'Etat de 40 000 € soit un reste à charge pour la
commune de : 256 700 € H.T.

LA NOUVELLE IDENTITÉ VISUELLE DU PAYS DES ABERS

ESPACE JEUNES

ÉCOLE SAINTE ANNE - Course solidaire au profit de l’association Pour un Sourire d’Enfant

L’adoption d’une démarche de marketing territorial du
Pays des Abers a été lancée durant le dernier trimestre
de 2020, avec la volonté de construire une nouvelle
identité visuelle. En définissant, dans un premier
temps, le nom « PAYS DES ABERS » comme « marque de
territoire » de la communauté de communes, et en
créant un logo qui intègre les valeurs du territoire : 
modernité, dynamisme, transition et solidarité.
Les éléments graphiques comme la symbolique des 2
Abers de l’ancien logo ont été modernisés et adaptés.
Ils caractérisent le territoire et surtout cette particu-
larité que la mer entre dans la terre. Le territoire étant
à la fois pourvu de villes côtières touristiques et de 
villages ruraux agricoles.
Le logo devient plus identitaire et s’affirme à la 
Bretagne, de par les couleurs utilisées « le glaz » et le
bleu « ardoise » mais aussi par le choix de sa typogra-
phie en reprenant le « E » marque de la Bretagne. Une
version du logo a aussi été créée entièrement en langue
Bretonne.
La nouvelle charte graphique de la communauté de
communes du Pays des Abers est déclinée depuis 
mai 2021 sur tous les supports institutionnels et de
communication produits par la collectivité :

• Papeterie, cartes de visite, documents administra-
tifs…
• Marquage des bâtiments publics et des véhicules
• Outils de communication externe (affichage tous 
formats, brochures, flyers, etc.), de communication 
interne (rapports de réunions, journal interne, outils
divers de présentation de projets, etc.) et de commu-
nication numérique (site internet www.pays-des-
abers.fr, Facebook LinkedIn, signatures mail).
Des nouveaux outils et supports de communication vont
être créés prochainement afin d’améliorer la commu-
nication envers les habitants sur les actions et projets
de la collectivité :
• Un nouveau magazine de 16 pages nommé « PAYS DES
ABERS » est en cours d’élaboration
• Le renouvellement progressif de toute la signalétique
sur l’ensemble du territoire
• Une présence renforcée sur les réseaux sociaux : 
LinkedIn et des nouvelles pages Facebook dédiées à
certaines de ses compétences et des newsletters.
• Des vidéos motion pédagogiques sur le fonctionne-
ment de la communauté de communes et son projet de
territoire
• Plusieurs guides pratiques pour les services : Déchets,

Eau et Assainissement, Nouveaux arrivants, Mobilités …
Une dynamique de l’information est donc en plein 
développement portée par le Président, Jean-François
TREGUER et sa nouvelle équipe d’élu(e)s communau-
taires en place depuis avril 2020.  La crise sanitaire
ayant ralentie le lancement en début de mandat, les
services communautaires ont cependant continué leur
ascension et le développement de leurs projets.
La création et déclinaison de la nouvelle charte 
graphique, réalisée en interne par le service Commu-
nication et un graphiste (Artao), n’aura pas un impact
budgétaire important pour la collectivité. A titre
d’exemple, la signalétique externe des zones écono-
miques (le plus gros poste budgétaire) était apposée
sur des supports datant de plus de 20 ans et qui 
devaient être remplacés.

        N
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NOUVEAU COMMERCE AU BOURG

Natacha Lacroix a ouvert son magasin de fleurs au cœur du bourg de Plouguin sous l'enseigne de Nature 
et Fleurs. Vous trouverez des fleurs, des plantes des idées cadeau Vases, Peluches, Fleurs séchées. Elle 
confectionne aussi des compositions florales pour tous les évènements de la vie ! Mariage, Anniversaire, 
Baptême..... Livraison gratuite sur la communes de Plouguin et Ploudalmézeau. Elle livre aussi dans des 
communes autours de Plouguin. Accepte les commandes par téléphone paiement par carte bancaire. Besoin
d'un renseignement n'hésitez pas à la contacter ou lui rendre visite dans le magasin.

Contact naturefleurs29@hotmail.com 
Facebook nature et fleurs plouguin 
Téléphone 02 98 89 48 68 11 ou 06 46 30 61 12

      

L'appel à projet du Crédit Agricole portait sur des 
actions en faveur des jeunes. La municipalité de 
Plouguin a décidé de répondre à cet appel à projets en
lien avec l'ouverture de l'espace jeunes. Le projet 
devait répondre à certains critères comme : 
L'emploi : depuis 2018, nous avons mis en place le 
dispositif argent de poche pour les jeunes à partir de
16 ans. 

L'éducation : participation aux cérémonies patrio-
tiques, installation d'un porte-drapeau jeunes en lien
avec l'UNC locale. Lors de la dernière cérémonie, deux
nouveaux porte-drapeaux étaient présents.

Accompagnement social : création d'un lieu auquel les
jeunes donneront un nom et qui servira de base à la
mise en place d'animation et aussi à la création de 
projets dans l'objectif de les accompagner vers leur vie
de jeunes adultes responsables.

Le dispositif Sac’Ados est créé et développé par 
Vacances Ouvertes pour accompagner la construction
d’un départ en vacances en autonomie. Ouvert à tous
les jeunes de 16 à 25 ans, il permet de soutenir l’auto-
nomie, la mobilité et la citoyenneté, transposables 
de manière durable dans le quotidien. Ce dispositif est
financé par la CAF.

L'espace jeunes est ouvert à tous les jeunes de la 
commune à partir de 12 ans.

Durant les vacances de la Toussaint, l'espace jeunes a
été ouvert tous les après-midis, une activité Laser Tag
a été faite mercredi après-midi à la salle omnisports,
jeudi, une vingtaine de jeunes se sont rendus à la récré
des 3 Curés, les 2 autres jours, les jeunes profitent du
billard, du jeu de fléchettes, des jeux de société, une
télévision a été installée et certains jeunes avaient 
apporté leur console de jeux.

Nolwenn l'animatrice a concerté les jeunes afin de 
voir ce qui manque pour équiper l'espace jeunes. 
Des idées comme un baby foot, une console de jeux,
une enceinte, des jeux extérieurs............ont été 
données. Cette subvention de 1000 euros est bienvenue
pour équiper l'espace.
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LE TRAVAIL MUNICIPAL

- Fin des travaux de la phase A du projet "Coeur de Bourg".
- Installation des médecins, infirmiers et orthophoniste au nouveau Pôle Médical.
- Aménagement du parking et abords de l'ex-Mafana.
- Remise en route du foyer des jeunes.
- Installation d'un magasin de fleurs dans l'ex local des coiffeuses.
- Travaux préparatifs du village des ainés au Jardin du Presbytère.
- Installation d'un atelier et magasin "nature et découverte" dans l'ancien presbytère.
- Acquisition de la parcelle "Morel" au croissant du Quinquis.
- Réflexions sur la création d'un rond-point à l'entrée de bourg en venant de Ploudalmézeau.
- Finalisation de la piste cyclable vers Kerhéol, et début de celle allant vers St- Pabu; 
(entrée de Bourg).

- Participation à la création de 2 Boviducs à Kerzédoc et Pen-Ar-Valy.
- Début des travaux du lotissement communal "Camille Abily". (9 lots).
- Finalisation de la démarche de rénovation thermique de la salle polyvalente. 

Début des travaux prévu février 2022.
- Enquête auprès de la population, et poursuite du COPIL en vue de la création d'un Pôle Culturel.
- Travaux avec CAUE pour l'aménagement du Bourg. (circulation, parkings, aménagements 
commerces).

- Embauche en intercommunalité avec Coat-Méal, Lanrivoaré, Tréouergat, Milizac-Guipronvel 
d'une conseillère numérique.

- Mise en place d'un self au restaurant scolaire.
- Mise en place du soutien scolaire en ligne Prof Express.

REPAS DES AÎNÉS

110 convives étaient présents au repas des aînés, 10 de
moins qu’en 2019. Nous avons constaté qu’un grand 
nombre était fatigué et nous avons enregistré beaucoup de
décès sur la commune et en EHPAD. Une quinzaine venait
tous les ans et ne peuvent plus, nous leur avons apporté
un colis. La COVID a laissé des traces sur nous tous. La
doyenne de l’assemblée était Mme Marec Yvonne et le
Doyen Mr Saliou Jean, tous les 2 sont âgés de 93 ans.
La doyenne de la commune est Mme Laot Hélène 97 ans.
Mr Jacob Roger qui fêtera ses 94 ans en fin d’année.

CONSEILLÈRE NUMÉRIQUE 

Les communes de Coat Méal, Lanrivoaré, Milizac-Guipronvel,Tréouergat et Plouguin ont
embauché une conseillère numérique : Sophia Dubreuil afin de répondre à l’appel à projets
de l’état. Chez nous elle sera présente tous les lundis et mardis de 14h à 17H30. Il est 
souhaitable de prendre rendez-vous en mairie. L’entretien sera individuel dans le respect
de la confidentialité des données reçues. Elle vous aidera dans vos démarches administra-
tives sur internet (impôt, CAF, CV, Pôle emploi…). Jeunes et moins jeunes, vous pouvez
être un jour concernés par le besoin d’une aide. Elle fera également des conférences sur
les dangers des réseaux sociaux etc.
Elle complétera ce que le club informatique de Familles rurales fait actuellement.
Tous deux sont là pour vous aider, vous pourrez choisir avec qui vous souhaitez être aidé
dans vos démarches.              

AIDE AUX ASSOCIATIONS SPORTIVES 

LE CMJ EN ACTION

Un chèque de 300 € a été remis par Terre de Vie au CMJ.
Quelques jeunes ont participé à cette journée en aidant
pour le débarrassage des plateaux lors du repas.
Un grand merci à Terre de Vie. Cette somme aidera à
concrétiser des projets du CMJ.
Pour la 2ème fois, le CMJ a lancé un appel à la population
pour son action environnement sur la commune.
Ils ont ramassé les déchets autour du terrain de foot, les
écoles, les salles communales, le city et le petit bois aidés
par quelques parents et enfants.
Malheureusement la récolte a été bonne !!! 8 sacs 
poubelle de 50 L ont été ramassés.
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AIDES AUX COMMERCES LOCAUX
" Ensemble : Commune, CCPA et Région pour une dynamique locale ! "

Marché de Noêl, accompagnement des commerçants locataires de la commune (suppression des loyers), pendant 
la pandémie, prime exceptionnelle de 3 000 euros versée à l'UCAP (union des commerçants et artisans de Plouguin)
pendant la crise , font partie des actions de la commune envers ses commerçants. Ainsi, depuis 3 années, grâce en
particulier au PASS-COMMERCE sollicité par la commune, versé par la Région et la CCPA, plusieurs commerçants ont
pu améliorer leur vitrine. Au total ce sont près de 23 000 euros qui ont été versés par les 3 collectivités au 
bénéfice du commerce local à Plouguin.
- 7 500 euros à la boulangerie/épicerie "A la Plouguinade" afin de moderniser son commerce.
- 3 268 euros pour la création d'un institut de beauté : l'Institut.
- 7 500 euros pour le transfert d'un salon de coiffure flambant neuf : le Saalon.
- 1 242 euros pour la création d'un magasin de fleurs : Nature et Fleurs.
D'autres créations: boutique ETYK cotton, atelier : l'Art en Argent n'ont pu bénéficier de ces aides car ne répondaient
pas aux critères d'attribution fixés par la Région. Ils ont été accompagnés différemment par la commune.
L'objectif est de dynamiser les activités économiques et commerciales du bourg. Le pass-commerce répond 
parfaitement à ces demandes.

à VOS AGENDAS !

10 décembre 2021       Assemblée Générale de l'ASP
17 décembre 2021       Don du sang
8 janvier 2022             Assemblée Générale de l'UNC
23 janvier 2022           Kig Ha Farz école Sainte-Anne
7 au 11 février 2022    Fédération Sportive et Culturelle à Plouguin
Elections                     1er tour le 10 avril 2022 et 2ème tour le 24 
présidentielles            avril 2022
19 au 22 avril 2022      Fédération Sportive et Culturelle à St Pabu
14 mai 2022                Gala de patin de fin d'année
20 mai 2022                Don du sang
22 mai 2022                Kermesse de l’école Sainte-Anne
4 juin 2022                 80 ans du Club GSM 
11 juin 2022                Loto des Pitchounes
Elections législatives   1er tour le 12 juin 2022 et le 2ème tour le 19 
                                 juin 2022
26 juin 2022                Kermesse du Petit Bois

Ces différentes manifestations sont susceptibles d’être 
reportées ou annulées en fonction de la situation sanotaire.
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La commune a demandé à chaque président 
de présenter la situation financière de leur 
association. Elle a décidé d’aider celles qui étaient
en difficulté en versant une somme exception-
nelle. La région et la CCPA ont fait de même.

L’objectif était de permettre aux associations de
traverser la crise sanitaire plus sereinement, 
reprendre les activités, faire une réduction aux
adhérents qui n’avaient pas pu ou peu pratiquer
en 2020.

“Les déchets sont comme un virus pour la planète” comme indiqué sur l’affiche créée par le CMJ. Pensez à la préserver.
Nous comptons sur vous pour la prochaine action qui se déroulera au printemps 2022. Le CMJ vous communiquera la date.
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